

ABSTRAK

Judul penelitian; “Penerapan Keterampilan Kerja dalam Membantu Merencanakan Karir Remaja Eks Penyalahguna Napza di BPSPP Lembang”. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data penelitian dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dan studi dokumentasi.

Puslitbang Badan Narkotika Nasional RI menyebutkan bahwa terdapat 3,2 juta orang di Indonesia yang menjadi penyalahguna napza dan lebih dari sepertiganya, yaitu sebanyak 32,8%, atau sekitar 1.049.600 orang masih pada usia remaja (usia 19 – 24 tahun). Artinya diperlukan suatu bimbingan dan layanan rehabilitasi yang selain membantu remaja eks penyalahguna napza dapat lepas dari napza, juga memiliki keterampilan kerja agar mampu merencanakan karir dalam berbagai bidang pekerjaan, sehingga mereka tidak kembali menjadi penyalahguna napza setelah keluar dari lembaga rehabilitasi. Depsos Jabar, (2002: 21) menyebutkan bahwa sebagai suatu bentuk pelayanan sosial dalam proses rehabilitasi bagi remaja eks penyalahguna napza, ”penerapan keterampilan kerja bertujuan untuk meningkatkan kemampuan remaja eks penyalahguna napza dalam berbagai jenis keterampilan usaha/kerja untuk menunjang kebutuhan masa depannya dan atau melanjutkan pendidikan”.

Penelitian ini dilakukan di BPSPP Lembang untuk mengungkap fakta tentang penerapan keterampilan kerja di BPSPP Lembang, berbagai hambatan yang ada, cara mengatasi hambatan tersebut, dan hasil dari penerapan keterampilan kerja dalam membantu merencanakan karir remaja eks penyalahguna napza. Dari penelitian ini dapat diungkap bahwa penerapan keterampilan kerja di BPSPP Lembang dilaksanakan sesuai dengan petunjuk teknis program pelayanan sosial bagi remaja penyalahguna napza dari Departemen Sosial Propinsi Jawa Barat, hambatan yang ada dalam penerapan keterampilan kerja terkait dengan hambatan dalam proses kegiatan, waktu pelaksanaan kegiatan, serta adanya pra sarana dan sarana penunjang kegiatan yang masih kurang memadai. Didapat pula kesimpulan bahwa penerapan keterampilan kerja bagi remaja eks penyalahguna napza di BPSPP Lembang dapat membantu merencanakan karir remaja eks penyalahguna napza karena dengan mengikuti keterampilan kerja, remaja eks penyalahguna napza memiliki keterampilan kerja yang bisa menjadi bekal bagi mereka setelah mereka keluar dari BPSPP Lembang, baik untuk bekerja maupun untuk membuka usaha sendiri.

Adapun rekomendasi bagi BPSPP Lembang yaitu; menambah jumlah waktu pelaksanaan keterampilan kerja, menambah atau memperbaiki pra sarana dan sarana yang belum memadai, dan berupaya untuk melakukan kerja sama dengan berbagai perusahaan untuk menyalurkan remaja eks penyalahguna napza yang telah menyelesaikan keterampilan kerja. Sedangkan rekomendasi bagi peneliti selanjutnya yaitu harus dilakukan penelitian yang bertujuan untuk mengungkap fakta tentang perkembangan karir yang dapat dicapai oleh remaja eks penyalahguna napza setelah mereka keluar dari BPSPP Lembang.



KATA PENGANTAR

Segala puji hanya milik Allah SWT, hanya dengan limpahan nikmat dan hidayah-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik-baiknya.

Skripsi ini berjudul “Implementasi Program Bimbingan Keterampilan Kerja dalam Membantu Merencanakan Karir Remaja Eks Penyalahguna Napza di Balai Pemulihan Sosial Pamardi Putera (BPSPP) Lembang. Skripsi ini dibuat sebagai salah satu syarat untuk mengikuti ujian sidang Sarjana Pendidikan jurusan Pendidikan Luar Biasa FIP UPI.

Dalam proses penelitian yang dilakukan, peneliti berusaha untuk mengungkap berbagai fakta yang terkait dengan proses implementasi program bimbingan keterampilan kerja, hambatan yang ada, cara mengatasi hambatan yang ada, dan hasil dari implementasi program bimbingan kerja itu sendiri, terutama dalam membantu merencanakan karir remaja eks penyalahguna napza yang mengikuti program bimbingan keterampilan kerja tersebut.

Penulis berharap semoga skripsi ini dapat sedikit memberikan sumbangan bagi keilmuan dalam disiplin ilmu pendidikan, khususnya bagi Pendidikan Luar Biasa. Tak lupa penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang membangun kepada sidang pembaca demi perbaikan isi skripsi ini.

Bandung, Juli 2007

Penulis,



UCAPAN TERIMA KASIH

Pembuatan skripsi ini melibatkan peran serta berbagai pihak. Berbagai bantuan, baik materil maupun moril, serta kritik dan saran, bahkan motivasi banyak penulis dapatkan dari berbagai pihak. Mengingat itu semua, dalam kesempatan ini penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Allah SWT, berkat rahmat dan hidayah-Mu, Penulis selalu mendapatkan kekuatan lahir dan bathin untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Kedua orang tuaku, Bapak H. Oyon Saepuloh (Alm) dan Mamah Ai He Hendrawati, atas segala kasih sayang, pengorbanan dalam mendidik, mengasuh, menjaga dan mendo'akan Ni'. Atas segala jasa dan budi baik kalian tanamkan kepada Ni' semoga mendapat balasan yang setimpal. *"Tiada kata yang dapat mewakili sembah baktiku, do'a restumu adalah nafasku"*.
3. Pembimbing I, Bapak Drs. Atang Setiawan, M.Pd, terima kasih atas bimbingan dan berbagai nasehat yang diberikan, tanpa itu semua penulis tidak akan bisa menyelesaikan skripsi ini.
4. Pembimbing II, Bapak Drs. Nandi Warnandi, M.Pd., berbagai petunjuk, koreksi, dan bimbingan dari Bapak ibarat lampu penerang dalam penulisan skripsi ini.
5. Bapak Drs. Sunaryo, M.Pd., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Luar Biasa.
6. Bapak Drs. M. Umar Djani MS, M.Pd selaku pembimbing akademik.

7. Seluruh Dosen dan Staf Jurusan PLB FIP UPI, semoga ilmu yang diberikan menjadikan nama Bapak dan Ibu tercatat di pintu surga Allah SWT.
8. Seluruh staf dan remaja eks penyalahguna napza di BPSPP Lembang, terima kasih atas bantuan dan kerja samanya.
9. Calon suamiku Irwan Burhanudin, ketulusan, kesabaran, perhatian, dan kasih sayang A' telah membuka mata, telinga, dan hati Nenk. Makasih....hanya A' yang layak ada dihati Nenk.
10. Kakakku T'Yeni dan A'Heri, T'Oneng dan M'Budi serta ponakanku Aghni, Fani, Zaki, dan Dio yang telah mengisi hari-hariku penuh keceriaan, semoga Allah SWT melindungi kalian semua.
11. K'Budi (PLB 00) yang telah banyak membantu Ni' selama penyusunan skripsi ini serta T'meri (PLB 01) kapan kalian menikah?
12. PLB '02 Elsy, Dede, Edi, Neng, banyak suka duka kita lewati bersama, Yeni, Mas, chayo semangat!! Eka makasih pinjaman tape recordernya, Melia, Mia, Rida, Angel, Euis, T'Dede, Ade, Ana, Cici, Dedeh, Ayu, Puput, Rinda, Dewi, Oci, Rahman, Budi, Zaki, Ivan, Juju, Sr Remi, Sr Skolastika, Sr Mediana, kebersamaan kita sungguh sangat mengesankan.
13. Seluruh pihak yang telah ikut membantu dalam proses penelitian maupun dalam proses penyusunan skripsi ini. Kertas ini terlalu sempit untuk menuliskan kebaikan kalian semua, tapi hatiku akan mencatat semua kebaikan yang kalian berikan, selamanya.

Semoga Allah SWT membalas segala amal kebaikan dengan pahala yang berlipat ganda. Amin.

